

D. O. M.  
LA SEÑORA  
**Doña Rosa Artés Signes**  
VIUDA DE TORMO  
Falleció en Lugar Nuevo de San Jerónimo (Gandia)  
El día 11 del actual, a los 82 años de edad  
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica  
R. I. P.

Sus afligidos hijos don Juan y doña Rosa Tormo Artés, hijos políticos doña Desamparados Pardo Sánchez y don Casimiro Faus Roig, nietos, hermanos, sobrinos y demás familia, participan tan sensible pérdida y ruegan a sus numerosos amigos encomienden su alma a Dios y asistan al Santo Rosario que a intención de la finada se rezará en la capilla de Nuestra Señora del Carmen, de la parroquia de Santo Tomás Apóstol (Valencia), que empezará mañana lunes, día 20, y ocho siguientes, a las seis y media de la tarde.

Asimismo todas las Misas que se celebrarán el día 28 en la indicada parroquia, serán en sufragio de su alma.

## EL PODER DE LA VERDAD HOMENAJE SOCIALISTA

Leímos ayer en «El Debate» un documento que nos produjo impresión profundísima. Es una traducción de un artículo publicado en «Crítica Social», periódico órgano del partido socialista italiano, con motivo del fallecimiento de Su Santidad Benedicto XV. Y su significación es de trascendencia tanta que nos apresuramos a reproducirlo para que llegue a los miles de hogares que nos leen, como el más elocuentísimo ejemplo que la actualidad ha venido a ofrecernos.

No puede darse homenaje más lleno de sinceridad, confesión más humilde de los propios extravíos y reconocimiento más noble de la grandeza inmortal de la Iglesia. Y no son católicos, sino socialistas y socialistas políticos los que hablan. Verdaderamente el mundo vuelve a Cristo y es gigante la revolución que se está operando en todas las almas.

Titúlase el artículo del mencionado periódico, «Reconciliación», y sus principales párrafos son los siguientes, que brindamos a los liberales y socialistas españoles:

«Benedicto XV ha muerto entre el obsequio universal, como un gran Papa. Los Gobiernos y los partidos se han inclinado ante su cadáver, como vencidos ante el vencedor. Y él fue vencedor porque fue el Papa de la guerra y no quiso tomar parte en ella. Depositario de intereses más vastos que los de cualquier beligerante, permaneció firme en la propia «catolicidad» y la negó a los coaligados. No fue comprendido, o mejor, no quisieron comprenderlo. Aquella actitud no convenía; era la refutación viva de los fraudulentos universales con que se empenachaban las coaliciones bélicas para fascinar a los pueblos y arrastrarlos al «inútil estrago».

Tal refutación era «derrotista» en sumo grado; por eso cada grupo lo denunciaba como venido al otro; pero ninguno lo creía.

Más bien cada grupo contaba con él, para obtener aquellos favores que la soberbia de los combatientes no permitía pedir directamente al adversario.

«Fue la Cruz Roja más verdadera y mayor de la guerra...» «El Papa sacó de la guerra un acrecentamiento del Poder de la Iglesia, que hoy es reconocido por todos. La Entente se postro a los pies del Papa germanófilo. Inglaterra olvidó que era anglicana y restableció su embajada en el Vaticano. Francia olvidó su anticlericalismo y le pidió relaciones diplomáticas. Italia mandó al ministro de Cultos para que llevara más allá de la Puerta de Bronce su pésame oficial por la muerte del Papa; el Papa que había pretendido arrojar las sesiones de la paz con el Pacto de Londres. La masonería, que se entusiasmó tanto con la guerra del humanitarismo... masónico, calló deshecha por el derrocamiento pontifical.»

«Casi todos los periódicos han tributado su elogio al Papa neutral. El Papa cumplió con su deber;

a no disponer de más fuerza que su incierta fuerza física». El Estado que se extiende con imperialismo es el natural protector protegido de las misiones, de las congregaciones...»

«¿Quién ha dicho que la Religión es cosa privada, cosa del foro interno de cada creyente, hermenéutica individual del obscuro y enigmático libro del ser? ¡Oh, vieja patraña del liberalismo, que destruye a un tiempo la Iglesia y el Estado, y entrega la autoridad al mayor número, móvil como la onda, al sufragio universal fluctuante, a las masas de los lotas!...»

«¿Quién podía suponer que la Prensa más autorizada de Italia había de hacer una campaña para que fuese elegido un Papa que continuase la política del Papa muerto, execrado en sus días como el Papa... enemigo? ¿Quién iba a suponer que Italia se tomara tanto interés como si de un Cónclave dependiera su vida o su muerte?...»

## Gobierno civil

### Castillo ruinoso

El alcalde de Buñol comunicó hace unos días al señor gobernador que el castillo de aquella población amenazaba inminente ruina, y el señor Calvo Sotelo dispuso que marchase inmediatamente un arquitecto, que ya ha regresado y ha confirmado lo comunicado por el alcalde, pues el muro de contención, que hace algún tiempo se construyó, se halla agrietado, y todo hace pensar en la posibilidad de una nueva catástrofe.

Como primera providencia, el señor Calvo Sotelo ha dispuesto que sean desalojadas las viviendas que amenazan ruina, mientras el mencionado arquitecto formula un plan y presupuesto de obras de reparación para elevarlos a la superioridad.

### Los peluqueros

Firmado por 111 maestros peluqueros recibió ayer el señor gobernador un escrito denunciando el contrato que tenían denunciando con sus dependientes.

Como los firmantes constituyen la mayoría de los maestros, el señor Calvo Sotelo aceptó la denuncia, y es casi seguro que hoy estarán abiertas las peluquerías.

### Las subsistencias

En vista de que la campaña emprendida contra adulteradores y mixtificadores de alimentos no sirve de escarmiento, porque pagadas las multas y enviados los reincidentes a los tribunales de justicia no hay nadie con suficiente valor cívico para deponer contra ellos, el señor gobernador ha dispuesto que desde mañana recorran los establecimientos dos brigadas permanentes.

### Los caseros

Una comisión del Sindicato de comestibles ha expuesto al gobernador civil los abusos que cometen con ellos los caseros subiendo los alquileres en forma desconsiderada.

Para tratar de este asunto, el señor Calvo Sotelo ha citado a su despacho al presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana.

### A Madrid

En el expreso de anoche marchó a Madrid el gobernador civil don José Calvo Sotelo, quien va a la corte para resolver algunos asuntos particulares.

El señor Calvo Sotelo regresará el miércoles o jueves.

## EL OCULISTA AMERICANO

Doña Inés Navarro, en Casas de Utiel, ciega desde hacía diez años, ha recobrado la vista para poder leer y escribir, en la clínica de este afamado Oculista, calle Alfredo Calderón, 13, Valencia (esquina Pascual y Genís). Consultas de 11 a 1 y de 3 a 5.

## MONTEPIO DEL CLERO VALENTINO

Al Clero y Ordenes religiosas recomendamos la gran fábrica de velas de cera de los señores Tormo, Esplí y Compañía, de Agullent. Casa recomendada por varios señores Prelados. Precios sin competencia. Véase anuncio inserto en última plana

## EL HALLAZGO DE LA VIRGEN DE CAMPANAR



Imagen de nuestra señora de la Misericordia, que se venera en la parroquia de Campanar.

Como en el número de ayer anunciamos, hoy comienzan las fiestas con que el vecino poblado de Campanar conmemora todos los años, y con gran entusiasmo, el feliz hallazgo de su celestial Patrona la Virgen de la Misericordia, vulgarmente llamada de Campanar.

Nada más grato para los buenos hijos que oír cantar las glorias de su madre, y más si, como en este caso ocurre, se trata de la Santísima Virgen, Madre del género humano.

Por Ella y para gloria de Ella haremos una sucinta relación de las circunstancias que rodearon aquel portentoso hecho. Para ello nos valdremos del hermoso libro que se publicó en el año de 1714 con el título de «Feliz | Hallazgo | del más rico, y celestial | Tesoro | María Santísima, | aplaudida en su Peregrina Imagen | de Campanar | exornado con un sacro | de Novenas: la una, | en obsequio de dicha Santa Imagen, | y la otra, | en glorias del Patriarca San Joseph: | que consagra | a la Trinidad de la tierra | Jesús, María, Joseph, | el doctor Bartholomé Combes, Cura | Propio de la Parroquia Iglesia de Nuestra Señora de la Misericordia, vulgarmente llamada de Campanar. | Huerta, y Arrabal de la Ciudad de Valencia. Corría el año 714; España, invadida por la morisma, era víctima de sus propios pecados, y los cristianos de Valencia, como todos los de España que pudieron, ocultaron las imágenes de su devoción, para no verlas profanadas. Y, sin duda alguna, entre ellas puede contarse la de Campanar, lugar próximo a Valencia, y por lo tanto, como ciudad codiciada, en peligro de ser invadida.

Ochocientos ochenta y dos años pasaron desde su ocultación hasta que la Santísima Virgen quiso mostrarse de nuevo a los hombres. Era el 19 de Febrero de 1596. Ochenta y nueve años hacía que, desmembrado de la parroquia de Santa Catalina el lugar de Campanar, tenía iglesia propia. Por este tiempo se pensó por sus vecinos en construir un mausoleo o carnero para que recibieran digna sepultura los Sacerdotes que fallecieron ejerciendo su sagrado ministerio en aquel poblado.

Nombrados los arquitectos para llevar el pensamiento a la realidad, se escogió para lugar de su emplazamiento un campo, situado junto al exterior de las paredes de

pas que se expenden en la parroquia, cuyo importe se destina al culto de la Virgen. La manera de tomarlos, regularmente, es con caldo o bebida, sea la que sea, procurando antes implorar la protección y amparo de la Virgen de Campanar, rezándole una parte de Rosario o una Salve o Avemaría, según las circunstancias para el rezo en que se encuentre la persona necesitada.

(Estos datos sobre la tierra los hemos tomado del opúsculo que el entusiasta de la Virgen e hijo de Campanar, don Miguel Gimeno Puchades, publicó en 1896.)

Sería tarea prolija el enumerar en todos sus detalles las festividades celebradas en honor de su Madre por los hijos de Campanar, así como cuanto hace referencia al ornato de su capilla y favores recibidos de la celestial Señora; por hoy, y para terminar, sólo diremos que, vueltos los ojos a la Virgen de Campanar, le pidamos con confianza y respeto, entorciendo aquella primera estrofa de los Gozos que en lengua valenciana entonaban nuestros mayores:

«Mare del que no te par,  
de tot lo mon advocada:  
sou, María, intitulada  
la Verge de Campanar.»  
F. F. Asensio.

## Vida cultural y social

### Sociedad Socorros Mutuos de Impresores

Esta entidad celebrará junta general ordinaria el 21 de los corrientes, a las seis de la tarde, en el local de La Constructora Valenciana.—La Directiva.

### Juventud Católica

Esta tarde, estreno de «Hay Providencia», drama en verso de don Francisco Vidal, para cuya obra se ha pintado un magnífico decorado. El cuadro artístico se reunirá hoy en la terraza de su casa social en banquete íntimo, en honor a los ocho jóvenes, elementos de dicho cuadro, que serán sorteados hoy.

### Unión Sanitaria

El día 21, a las seis de la tarde, dará una conferencia de divulgación científica, en el Colegio de Matronas y en el local de la Unión Sanitaria Valenciana, el doctor don Faustino Pérez Mangano, ginecólogo especialista de la Cruz Roja, quien desarrollará el tema «Infección puerperal e infección en el aborto». El Colegio invita a todos los practicantes y matronas que deseen asistir a dicho acto.

### Extensión universitaria

Mañana lunes, a las cinco, en el aula número 9, dará en la Universidad una charla para amigos, don José Gas, que desarrollará el tema «Invitación a la filosofía».

## CASTELLÓN

Castellón, 17.

### Orígenes de Castellón

Se encuentra en esta capital el reverendo don Manuel Beti, Arzobispo de San Mateo, preparando la conferencia pública que tiene anunciada sobre los «Orígenes de Castellón», que ha despertado singular interés, por los altos prestigios de hombre de estudios históricos del ilustre conferenciante.

### Para una Iglesia

En varios puntos de la provincia se han iniciado suscripciones populares para recabar fondos con destino a la reconstrucción de la iglesia parroquial del pueblo de Santa Magdalena de Pulpis, que se hundió durante los últimos temporales.

El corresponsal.

## UN CAMION

Europeo, de la marca Delongueures Clayette Freres, tipo militar, completamente nuevo, 1822 H. P., se vende; carga máxima, 4.000 kilos. Para verlo e informes: Pintor Sorolla, 32, primera puerta.—Valencia.

## Dr. Mario Jiménez del Rey

Enfermedades del aparato digestivo y de la nutrición.—Rayos X.—Diatermia.—Electricidad médica.—Análisis de jugo gástrico y heces.

Cotón, 62, Valencia. Consulta de 2 a 5.

## Dr. Bellver García

Cirugía: Vias urinarias; Venéreo: Sífilis. APLICACION DEL RAYO X.

Consulta: De 11 a 1 y de 6 a 8

Carniceros, 2, pral. (Esquina de la de Santa Teresa)

## Tiñase las CANAS

¿Tose usted? ¿Padece catarros crónicos, asma o espectora con dificultad? ¿Tiene usted poco apetito?

con el Agua Virginal Loras; no ensucia la piel ni la ropa; evita la caspa y la caída del pelo; le devuelve su primitivo color, le perfuma y le fortalece; es inofensiva.

Compre hoy mismo en la Farmacia de la Morera un frasco Jarabe Pectoral y cesarán todas sus molestias y evitará la gripe y tuberculosis.

Farmacia de la Morera

## ¿Tose usted? ¿Padece catarros crónicos, asma o espectora con dificultad?

Compre hoy mismo en la Farmacia de la Morera un frasco Jarabe Pectoral y cesarán todas sus molestias y evitará la gripe y tuberculosis.

Farmacia de la Morera

## ¿Tiene usted poco apetito?

Tome Granulados Loras y lo obtendrá en pocos días. Agradable para niños. Farmacia de la Morera.



### Discusión de Presupuestos

A las cinco y media, y bajo la presidencia del señor Oleina, se reanuda la discusión de los presupuestos.

Se modificaron las partidas referentes a la brigada permanente para el servicio de riegos, con un aumento de más de 40.000 pesetas, y continuó la discusión del capítulo de Instrucción pública.

Se aprobaron las partidas para consorcios y celadoras de Grupos escolares.

Al discutirse los gastos de las escuelas especiales se presentaron algunas enmiendas, que fueron desestimadas, aprobándose las partidas como las presentaba la comisión de Hacienda.

Se aprobó una nota que dice: «Se amortizarán todas las plazas de profesores especiales que vayan».

Se aprobaron los haberes para los maestros de las escuelas de sostenimiento voluntario y la relación de gastos de material de escuelas y alquileres de edificios.

Premios y subvenciones legales o convenidas.

Para satisfacer el premio «Cajal», destinado a ampliar en el Instituto de Alfonso XII o en el extranjero los estudios micrográficos y bacteriológicos, se consignaron 5.000 pesetas, en vez de 3.000 que figuraban en el anterior presupuesto.

Se aprobó una subvención de pesetas 25.000 a la Universidad Literaria de esta ciudad.

Se suprimió la subvención de pesetas 4.000 que se daba a la Juventud Artística.

El señor Sanchis combatió las subvenciones a las escuelas de carácter católico, diciendo que la enseñanza en tales escuelas se atrofia en principios falsos que atrofian la inteligencia de los niños.

Los señores Blanch, Feo y García Durrás interrumpieron acertadamente al concejal socialista cuando vertía sus atrocidades.

El señor Marco Mirandá manifestó que votaría las partidas por tolerancia, ya que no toda Valencia es antirreligiosa.

Hablaron los señores Blanch, Feo y Bellver, quienes destruyeron las afirmaciones del señor Sanchis.

Se aprobaron las subvenciones tal como las proponía la comisión de Hacienda, con una nota referente a que se haga una inspección para comprobar la existencia de las escuelas subvencionadas.

La subvención de 5.000 pesetas para colonias escolares de las escuelas laicas se elevó a 15.000 pesetas.

El señor Blanch propuso que la subvención de 500 pesetas para la colonia escolar de los Sindicatos obreros se aumentara en 1.500 pesetas, y en 1.000 la de 2.000 que se consignaban para la Junta Valenciana de Colonias Escolares. Fué desestimada la propuesta del señor Blanch.

Se acordó consignar 10.000 pesetas para la Exposición de Arte Moderno que ha de celebrarse en Madrid, organizada por el Circolo de Bellas Artes.

Se consignó una subvención de 500 pesetas para el Grupo Esperantista.

El señor Blanch, que no estaba al principio de la sesión, solicitó que se le permitiera exponer su opinión contraria a la aprobación de las partidas para el servicio de riegos. Lo hizo así el señor Blanch. Se suspendió la sesión a las ocho, para continuarla mañana.

**Baños de Chulilla**  
El día 26 del actual, de diez a once del mismo, se verificará, ante el alcalde-presidente de la Junta o vocal en quien delegue, con asistencia de otro vocal, que designará dicha Junta, por el sistema de proposiciones escritas, y bajo pliego cerrado, el arriendo de dicho establecimiento, por tiempo de veinte años y tipo de 100.000 pesetas al alza, prorrateables en vigésimas partes, y con arreglo al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría de la Junta.

De resultar desierta dicha primera subasta, se celebrará una segunda diez días después, bajo la misma presidencia, hora y requisitos marcados para la primera, y bajo el mismo tipo.

Lo que se anuncia al público para la concurrencia de licitadores. Chulilla 1.º Febrero 1922.—P. A. de la J. D. El Presidente.

### Ayuntamiento

**El estercolero municipal**  
Una comisión de vecinos de la calle de Sagunto y caminos de Barcelona y Moncada nos ruega llamemos la atención del inspector municipal de Sanidad acerca del hedor insostenible que despiden los depósitos municipales de basura del camino de Burjassot, y suplica se estudie la manera de hacerlo desaparecer del lugar donde está instalado, por las molestias que ocasiona y el peligro que supone para la salud del vecindario de aquellas barriadas, especialmente en los días en que el aire no procede de Levante.

Muy gustosos trasladamos la denuncia, y esperamos que será atendida.

**Pagos**  
El alcalde, durante la semana última, ha ordenado los siguientes pagos:

Jornales, 39.926'20 pesetas; nóminas, 132.316'10; materiales, 5.557'10; carbón dependencias municipales, 365'75; placas rotuladoras, 403; presupuesto carcelario, 4.250; partituras Banda municipal, 340'50; coche Batalla flores, 350; jornales Mercado, 1.339; servicio Guardia municipal, 1.092'80; timbre Obligaciones empréstito, 26.525'28; jornales transporte piedra camino Tránsito, 4.564; gastos de Quintas, 600; reparación relojes, 35; gastos casa Socorro Ruzafa, 500; suscripción, Cámara de la Propiedad, 60; habilitado Ferrocarriles, 83'38; alquiler local escuela niñas, 1.036; uniformes dependientes municipales, 1.500; jornales limpieza, 9.525'50; ídem Franco Ruzafa, 85; transporte caudales, 2; efectos timbrados, 174; amortización empréstitos, 18.000.

**Comisión especial de Casancho**  
Esta Alcaldía ha resuelto abrir juicio contradictorio por quince días para oír reclamaciones en el expediente acerca de la instalación de un motor eléctrico de un caballo de fuerza en la casa número 217 de la calle de San Vicente, solicitada por don Francisco Castelló, terminando el plazo para reclamar en contra de la misma el día 4 del próximo Marzo.

Valencia 16 de Febrero de 1922.—R. Samper.

**Librería Portuñia Fenollera**  
— MAR. 17 —

**P. Luis Coloma, S. J.**—Pequeñeces, 6'00 pesetas; Jeroním, 7'00; Reina y mártir, 5'00; Fray Francisco, 3'00; Cuadros de Costumbres, 5'00; Historias varias, 4'50; Nuevas pintadas, 4'50; Retratos de antaño, 6'00; Boy, Pinceladas al natural, 4'50; Recuerdos de Fernán Caballero, 5'00; Juan Miseric, 1'60; Pelusa, 2'75; Nuevas lecturas, 2'50; Por un piojo, 2'50; Cuentos para niños, 2'25; Marqués de Mora, 2'00; Ratón Pérez, 0'75; Solaces de un estudiante, 3'00.

### Salón Novedades

**TEATRO REGIONAL**  
A las 8'00. Cine.  
Una sogra de castañola  
A las 9'30. Cine.  
Ela besóns de Sedavi  
A las 7'15. Cine.  
El dimoni en el matrimoni  
La escaleta del dimoni  
A las 9'30. Cine.  
Els besóns de Sedavi  
A las 11'20. Cine.  
Tres abelles de colmena  
La escaleta del dimoni

**HERNIA**  
El nuevo método del señor C. A. BOER, el reputado especialista herniario de París, es el único que procura, sin molestia ninguna, aun haciendo los más pesados trabajos, un alivio inmediato, la reducción absoluta y la desaparición definitiva de las hernias por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

No hay hernia que resista a la acción de los incomparables aparatos C. A. BOER, cuyas cualidades curativas son altamente reconocidas.

Méjicos eminentes los usan y los propagan porque les creen imprescindibles para todos los herniados que desean evitar las funestas consecuencias de un abandono prolongado.

Agudados de los resultados obtenidos, numerosos enfermos ensucen los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER.

Cuando los herniados (quebrados) desean curarse de su enfermedad, deben visitar con total confianza al renombrado especialista C. A. BOER, quien visita regularmente nuestra región y recibirá en:

VILLAREAL, miércoles, 22 de Febrero. Parada Nueva de Francisco Mezquita.  
JATIVA, jueves 23. Fonda Mallol.  
ALCOY, viernes 24. Hotel Comercio.  
GANDIA, sábado 25. Fonda del Ferrocarril.  
VALENCIA, domingo 26 de Febrero. Hotel España, plaza Castelar.  
CASTELLON DE LA PLANA, lunes 27 de Febrero. Hotel Sulzo.  
BURRIANA, martes 28. Hotel Victoria.  
VINAROS, miércoles 1.º Marzo. Fonda Viuda Aparici.  
TORTOSA, jueves, 2.º Hotel Siboni.

**NOTA IMPORTANTE:** Los enfermos deben acudir, precisamente, el día indicado y no otro, pues de lo contrario perderán la oportunidad de curarse, ya que, solía ser en todas partes, el señor Boer no puede estar en cada población más que el tiempo indicado.

C. A. BOER, especialista herniario, 22, Boulevard Edgar Quinet, PARIS

**D. O. M.**  
Todas las Misas que se dirán el martes 21 en la iglesia de San Lorenzo (Padres Franciscanos), incluso el ejercicio de almas, a las nueve y media; las que puedan aplicarse en la casa profesa de los Padres Jesuitas; todas las que se digan el siguiente día 22 en la iglesia de la Compañía y colegio de San José (Padres Jesuitas), así como la de nueve en el Camarín de Nuestra Señora de los Desamparados y la Vigilia de Adoración Nocturna, que se celebrará en la noche de dicho día, serán en sufragio del alma de  
**EL SEÑOR**  
**D. Joaquín María Belda e Ibáñez**  
En cumplimiento del décimo año de su fallecimiento  
**R. I. P.**  
Su viuda e hijo, agradecerán a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.  
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

### Diario religioso

**SANTORAL**  
**De hoy.** — Domingo de Sexagésima. Nuestra Señora de la Misericordia, Patrona de Campanar, Santos Gabino, Publio, Julián, Marcelo y compañeros, mártires.

El oficio y la Misa son de la dominica (de segunda clase), con rito semidoble y color morado.

No se pueden celebrar Misas de «Requiem», excepto las de «corpore insepulto».

**De mañana.**—Santos León, Eugenio y Eleuterio, Obispos; Potamio y Nemesio, mártires, y Paula, virgen.

El oficio y la Misa son de la feria segunda, con rito simple y color morado.

Se pueden celebrar Misas votivas y rezadas de «Requiem».

**Del martes.**—Santos Severiano, Félix y Patesio, Obispos, y Pedro Marino, mártir.

El oficio y la Misa son de la feria tercera, con rito simple y color morado.

Se pueden celebrar Misas de «Requiem», excepto las de «corpore insepulto».

**CULTOS**  
**Cuarenta Horas.**—Continúan en la iglesia del Hospicio de Nuestra Señora de la Misericordia.

Se descubre a las siete y reserva a las cinco y media de la tarde.

**Adoración Nocturna.**—No hay. Mañana: Turnos de San Vicente Ferrer y del Beato Juan de Ribera, en sufragio del excelentísimo señor don Joaquín Azcón y Ferraz.

**Gorte de María.**—Nuestra Señora de la Saleta, en Santo Tomás. Mañana: Nuestra Señora de la Alegría, en el Salvador.

**Dominicales.**—En la Metropolitana, a las nueve y media, Misa conventual y sermón a cargo del Canónigo señor Iruirita.

En las parroquias, a las diez, Misa conventual y sermón.

En la iglesia de la Compañía, a las diez y media, lección sacra por el Padre Mariano Esturi, S. J.; a las once y media, Misa para los niños del Catecismo y luego enseñanza de la Doctrina.

En el Salvador y Santa Mónica, la Venerable Orden Tercera de la Merced tendrá, a las cinco de la tarde, el ejercicio mensual, unido al de los Siete domingos.

En la real iglesia del Salvador, la Cofradía del Santísimo Cristo tendrá su ejercicio mensual, a las cuatro y media de la tarde, con sermón y sorteo de medallas.

En la iglesia del Pie de la Cruz tendrá la Venerable Orden Tercera de los Dolores, a las cinco de la tarde, ejercicio con exposición y sermón por el Padre Director.

**A San José.**—Siete domingos. Ejercicios vespertinos: A las cuatro de la tarde, en San Lorenzo y en Carmelitas (con sermón).

### Otros detalles sobre la muerte del Pontífice

Su Santidad Benedicto XV, en su testamento, declaraba no querer ser embalsamado; por lo tanto los Laboratorios de la Lysine, encargados exclusivos de la desinfección del Vaticano, el día 25 de Enero procedieron a la simple desinfección del cadáver de Su Santidad Benedicto XV y de las salas del Sagrado Palacio Apostólico, con el desinfectante Lysine.

La desinfección fué hecha por la Dirección de los Laboratorios de la Lysine y duró una hora, empleando ocho pulverizadores especiales para la Lysine.

La desinfección del cadáver fué hecha por simple levaje y pulverizaciones, y a la hora del entierro aún estaba en perfecto estado de conservación.

### Avisos de Corporaciones

**COMUNIDAD DE REGANTES DE TORRENTE**  
Sindicato de Riegos ANUNCIO

Se saca a pública licitación la apertura de la segunda parte de la galería, desviación y trinchera, en las obras de reconstrucción de la Acequia general, con arreglo a los pliegos de condiciones y planos que se hallan de manifiesto en secretaría.

La subasta se celebrará el día 26 del presente Febrero, a las diez de la mañana, en esta casa social, hasta cuyo día y horas de ocho a doce podrán examinar los que lo deseen los referidos planos y pliegos de condiciones.

Torrenfe 11 de Febrero de 1922.—El presidente, Ramón Ortí.—El secretario, Alfredo Torrent.

### Alcaldía Constitucional de Silla

Aprobado el proyecto de Ordenanzas y Reglamentos de la Comunidad, del Sindicato y Jurado de Riegos de las tierras arrojales que constituyen el establecimiento denominado «La Previsión de Silla», de conformidad con lo establecido en el caso séptimo de la instrucción para formar y tramitar las Ordenanzas y Reglamentos de las Comunidades de regantes, con arreglo a las disposiciones de la vigente ley de Aguas, aprobada por real orden de 25 de Junio de 1884, por término de treinta días estarán expuestos en la Secretaría del Ayuntamiento los indicados proyectos de Ordenanzas y Reglamentos de la Comunidad referida, para que puedan examinados los interesados durante las horas de oficina.

Silla a 14 de Febrero de 1922.—El alcalde, José María Gastaldó.

### La hernia (Curada)

Con los tratamientos mecánicom-prensivos y vibratorios, del que es autor el Especialista Hemiólogo don Celestino Bonilla, graduado en Berlín y París, se curan las hernias, de tres a cinco meses, sin operación, lo mismo hombres, mujeres y niños; cientos de cartas de los ya curados a disposición del que lo solicita.

Horas de consulta: De 10 a 11 y de 4 a 6.  
Consultorio: Calle Doctor Romagosa, 16, entresuelo (antes, Empeñado de las Barcas).

### Ornamentos para Iglesia



**Casa Garin**  
FUNDADA EN 1820  
Apartado, 54  
— VALENCIA —

### Teatro Ruzafa

— HOY —  
8'15 tarde:  
La princesita de los sueños locos  
Granero-Club  
5'45 tarde:  
Maruxa  
Gallardo y calavera  
10 noche:  
La hora del reparo  
Granero-Club  
La alisacand

### Diputación

Ayer regresó de Madrid el presidente de la Diputación, señor Bentrosa, quien se mostraba muy satisfecho del resultado de la labor realizada por el Gobierno en favor de las Diputaciones, de acuerdo con la ponencia de presidentes que se formó.

Se ha dictado un decreto en que se concede gran parte de lo solicitado por las Diputaciones, obteniendo éstas los necesarios ingresos para alcanzar una vida relativamente próspera, consignándose todo ello en un decreto de puño y letra del presidente del Consejo, que se publicará dentro de pocos días.

El decreto concede a las Diputaciones autonomía para establecer impuestos sobre los servicios provinciales propios de cada región y para crear nuevos tributos sobre los servicios que nazcan.

En cuanto al proyecto de ley, es amplísimo; marca la supresión del contingente provincial y da bases nuevas de ingresos aplicables a todas las Diputaciones.

Este proyecto está ya aprobado por el Consejo de ministros, y falta ver qué resultado obtiene en las Cortes.

De todos modos, la Diputación de Valencia sale grandemente favorecida por el nuevo régimen tributario, pues pudiendo percibir el 16 por 100 de la contribución territorial, en el caso de aprobarse el decreto tendría sobrado ingreso para atender a todas sus necesidades.

### Sacos nuevos de algodón

muy finos, a 3 pesetas!!  
Propios para sábanas, cortinas, guardapolvos, trajes de sport, fundas de muebles, delantales, cojines, etc., etc., a

**3 pesetas!**  
Calle Cervantes, 15 (esq.º Padre Jofré)  
ALMACÉN DE MARINAS

### Del Colegio de Corredores de Valencia

Paris, vista, cheque banq.º 56'30 %  
Bruselas, id., id. id. 53'50 %  
Francos suizos, id. id. id. 124'50 %  
Liras, id., id. id. 31'25 %  
Londres, id., id. id. 27'70 por libra ester.  
Dólares: New-York, id., id. id. 6'38 plus.  
Marcos: Berlín, id., id. id. 3'30 %

**ESTRENIMIENTO**  
Verdaderos  
**GRANOS de SAUO**  
del **D'FRANCK**  
Purgativos  
Depurativos  
Antisépticos  
EN TODAS LAS FARMACIAS

### Se busca un piso

bastante espacioso, dentro de la capital. Informes, A. H., en este periódico.

### TUBERCULOSIS U MONAR CRÓNICA

Tratamiento exclusivo, el más completo, rápido y eficaz para curarla, en todos sus períodos. Clínica Garcera, Cocinas, 9, y Caballeros, 15.—Valencia.

### Casa Garin

FUNDADA EN 1820  
Apartado, 54  
— VALENCIA —

### Teatro Ruzafa

— HOY —  
8'15 tarde:  
La princesita de los sueños locos  
Granero-Club  
5'45 tarde:  
Maruxa  
Gallardo y calavera  
10 noche:  
La hora del reparo  
Granero-Club  
La alisacand

### Eclesiásticas

**Santa Pastoral Valenciana**  
Hoy, a las siete y media de la mañana, comenzará nuestro dignísimo señor Arzobispo la Santa Misa, en la iglesia parroquial de Fuente de San Luis, en donde celebrará la Santa Misa, administrará la Sagrada Comunión, y más tarde, practicando además las ceremonias del Ritual y regresando a Valencia por la tarde.

El martes 21 visitará la parroquia de la partida de La Punta.

**Nuevo Prior de los Dominicos**  
Ha sido elegido Prior del convento de San Vicente Ferrer, de esta ciudad, nuestro ilustrado compatriota y querido amigo reverendo Padre Fray José Pomer.

Mucho celebramos tan acertada designación, y por ello felicitamos cordialmente al ilustre Dominico y a la Comunidad que ha de ser por él regida.

### Los nuevos Párrocos

Ayer mañana confirió nuestro reverendísimo Prelado la colación e institución canónica a los señores Sacerdotes nombrados en la segunda provisión del Concurso para servir los Curatos vacantes en esta diócesis, los cuales tomarán posesión de los mismos dentro de breve plazo.

### Necrologia

**Dña Rosa Artés Signes**  
A nuestro querido amigo don Juan Tomo Artés le aflige en estos momentos profunda pena por la dolorosa pérdida de su amantísima madre, la virtuosísima señora doña Rosa Artés Signes, viuda de Tomo.

Tan bondadosa señora baja a sepulcro a los 82 años, y durante su prolongada vida ejemplar hizo merecimientos para conseguir la eterna mansión celestial, en donde continuará bendiciendo a sus hijos y nietos, por los que sentía especial veneración.

Sírvales esta piadosa consideración de lenitivo a su justo dolor a los que lloran tan irreparable pérdida.

A nuestro buen amigo don Juan Tomo Artés y familia enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame, al mismo tiempo que pedimos a los lectores una oración en sufragio del alma de la señora doña Rosa Artés Signes.

### Teatro - Cine

**del Patronato**  
Landerer, 7  
(Junto a la calle de Caballeros)

**HOY HOY HOY**  
1. El hermoso drama del inmortal CALDERON DE LA BARCA.  
**El alcalde de Zalamea**

2. La chistosa pieza valenciana, de don Eduardo Escalante,  
**Endevina endevina o el tío Perico**  
SESIONES:  
Ordinaria, a las 3'30. Moda, a las 6.

### Apolo

Hoy domingo, último día de la astupenda película, del mayor espectáculo que presenciaron los siglos:

### Dempsey Carpentier

Habrà tres sesiones:  
A las 3'30 (popular).  
A las 6 de la tarde.  
Gran moda (localidades numeradas)  
Y a las 10 de la noche.

Despedida de la película del Campesano  
Todos los programas de todas las sesiones se compondrán de otras interesantes películas de la cinematografía Verdader.

**Martes: De la copa a los lobos**  
Superproducción Pax-Gaumont.

### SALON de MODA

Perfumeo con GUIDOR  
Hoy, último día de las películas de extraordinario éxito, hoy:

### Marruecos

Suplemento a la Revista Pathé, con interesantes detalles de las últimas operaciones en Africa.

### A las mujeres

Hermosa película de 3.000 metros, en cinco partes.  
Selección del «Programa Ajuria», interpretada por el gran actor Elliott Dexter

Mañana lunes, dos grandes éxitos  
**El idolo del doctor**  
Drama en cuatro partes: «Programa Ajuria»

### Grandes Isabel

En vista de que continuos en que tenía insustentable mi vida, pues ellos no lo querían, me fui a un caso.

### ES

PRENSA

Publica el día de los suplementos de la Guerra un total de más de 10 millones de ejemplares.

Los nuevos Párrocos

Ayer mañana confirió nuestro reverendísimo Prelado la colación e institución canónica a los señores Sacerdotes nombrados en la segunda provisión del Concurso para servir los Curatos vacantes en esta diócesis, los cuales tomarán posesión de los mismos dentro de breve plazo.

El martes 21 visitará la parroquia de la partida de La Punta.

**Nuevo Prior de los Dominicos**  
Ha sido elegido Prior del convento de San Vicente Ferrer, de esta ciudad, nuestro ilustrado compatriota y querido amigo reverendo Padre Fray José Pomer.

Mucho celebramos tan acertada designación, y por ello felicitamos cordialmente al ilustre Dominico y a la Comunidad que ha de ser por él regida.

**Los nuevos Párrocos**  
Ayer mañana confirió nuestro reverendísimo Prelado la colación e institución canónica a los señores Sacerdotes nombrados en la segunda provisión del Concurso para servir los Curatos vacantes en esta diócesis, los cuales tomarán posesión de los mismos dentro de breve plazo.

El martes 21 visitará la parroquia de la partida de La Punta.

**Nuevo Prior de los Dominicos**  
Ha sido elegido Prior del convento de San Vicente Ferrer, de esta ciudad, nuestro ilustrado compatriota y querido amigo reverendo Padre Fray José Pomer.

Mucho celebramos tan acertada designación, y por ello felicitamos cordialmente al ilustre Dominico y a la Comunidad que ha de ser por él regida.

**Los nuevos Párrocos**  
Ayer mañana confirió nuestro reverendísimo Prelado la colación e institución canónica a los señores Sacerdotes nombrados en la segunda provisión del Concurso para servir los Curatos vacantes en esta diócesis, los cuales tomarán posesión de los mismos dentro de breve plazo.

El martes 21 visitará la parroquia de la partida de La Punta.

**Nuevo Prior de los Dominicos**  
Ha sido elegido Prior del convento de San Vicente Ferrer, de esta ciudad, nuestro ilustrado compatriota y querido amigo reverendo Padre Fray José Pomer.

Mucho celebramos tan acertada designación, y por ello felicitamos cordialmente al ilustre Dominico y a la Comunidad que ha de ser por él regida.

**Los nuevos Párrocos**  
Ayer mañana confirió nuestro reverendísimo Prelado la colación e institución canónica a los señores Sacerdotes nombrados en la segunda provisión del Concurso para servir los Curatos vacantes en esta diócesis, los cuales tomarán posesión de los mismos dentro de breve plazo.

El martes 21 visitará la parroquia de la partida de La Punta.

**Nuevo Prior de los Dominicos**  
Ha sido elegido Prior del convento de San Vicente Ferrer, de esta ciudad, nuestro ilustrado compatriota y querido amigo reverendo Padre Fray José Pomer.

Mucho celebramos tan acertada designación, y por ello felicitamos cordialmente al ilustre Dominico y a la Comunidad que ha de ser por él regida.

**Los nuevos Párrocos**  
Ayer mañana confirió nuestro reverendísimo Prelado la colación e institución canónica a los señores Sacerdotes nombrados en la segunda provisión del Concurso para servir los Curatos vacantes en esta diócesis, los cuales tomarán posesión de los mismos dentro de breve plazo.

El martes 21 visitará la parroquia de la partida de La Punta.

**Nuevo Prior de los Dominicos**  
Ha sido elegido Prior del convento de San Vicente Ferrer, de esta ciudad, nuestro ilustrado compatriota y querido amigo reverendo Padre Fray José Pomer.

Mucho celebramos tan acertada designación, y por ello felicitamos cordialmente al ilustre Dominico y a la Comunidad que ha de ser por él regida.

**Los nuevos Párrocos**  
Ayer mañana confirió nuestro reverendísimo Prelado la colación e institución canónica a los señores Sacerdotes nombrados en la segunda provisión del Concurso para servir los Curatos vacantes en esta diócesis, los cuales tomarán posesión de los mismos dentro de breve plazo.

El martes 21 visitará la parroquia de la partida de La Punta.











En el Colegio de las Terciarias Franciscanas

Con motivo de la distribución de premios a las alumnas que a ellos hicieron acreedoras durante el curso, ayer tarde se celebró una grandiosa fiesta literario-musical en el Colegio de la Purísima, que las beneméritas Religiosas Terciarias Franciscanas tienen establecido en la calle del Arzobispo Mayoral.

Crónica teatral

Con antiguos elementos de la compañía de comedia anterior y con otros nuevos que han venido a reforzarla considerablemente, debutó anoche la formación que capitanea Pepe Ysbert; y a decir verdad, no pudo escogerse mejor obra que «El matrimonio interino», para que la primera actriz Julia Delgado Caro hiciera gala de su temperamental y de sus excelentes dotes de artista dúctil, toda sensibilidad y toda gracia.

Gacetillas teatrales

El miércoles próximo se estrenará en este teatro, por la compañía de María Gámez, la comedia en tres actos, original del notable escritor, colaborador de Muñoz Seca, Pedro Pérez Fernández, «Arriba los corazones».

Cognac BERTHA

La recaudación obtenida en la Delegación de Hacienda durante la primera quincena del mes ha superado en 588.797 pesetas a la de igual período del año anterior.

Gacetillas

Por contingente provincial ingresaron ayer, en la Caja de la Diputación, las cantidades siguientes: Alcácer, 564'82 pesetas; Benimodo, 700; Paiporta, 684'81; Estivella, 479'78; Fuente Encarnas, 685'88.

Gacetillas teatrales

El miércoles próximo se estrenará en este teatro, por la compañía de María Gámez, la comedia en tres actos, original del notable escritor, colaborador de Muñoz Seca, Pedro Pérez Fernández, «Arriba los corazones».

PASTAS TUSET

Miles de niños deben su vida a la PANCEA CORELL. Cobia diarreas y facilita dentición y bibeo.

En el Asilo Protector de Obreras, Viana, 24, se representará esta tarde, a las cuatro y media, el drama en cuatro actos «Bernardita o la Gruta de Lourdes», y luego la pieza valenciana «De remedio a curandero». Las limosnas son para las necesidades del Asilo.

La tos, catarros, bronquitis, etcétera, se curan radicalmente con el Benzogomol. Antigua farmacia del Dr. Greus.

Olympia - MARIA GAMEZ
LA CHOCOLATERITA
La aventura del coche

Fordson. El tractor por excelencia. Agencia Ford. Ramón Burdeos, Colón, 26.

No basta que un medicamento cumpla su fin terapéutico; es preciso que su gusto sea agradable, para que el enfermo lo tome con placer.

PULVERIZADORES PARA VIRAS MORENO HERMANOS. Paseut y Genis, 14.

Trouseaux para partos. Comprimidos de algodón y gasas esterilizadas, en cajas metálicas.

El coche Ideal y el más económico sigue siendo el Ford. Agencia: Colón, 26.

Automóvil Hispano-Suiza, 32 HP., tipo España, con carrocería torpedo gran lujo y completamente equipada.

No compre usted automóvil sin visitar ante la Agencia Ford. Calle Colón, 26. R. Burdeos.

Deportes

La Real Sociedad de Tiro de Pichón celebrará esta tarde a las tres, tirada ordinaria.

A las tres y media se ofrecerá una copa, regalo del socio don Maximino Villena.

A las cuatro y media, unos prismáticos de teatro, premio de los tiradores.

Esta tarde, a las 3'15, contendrán en el campo de deportes del Gimnástico los primeros equipos de la España F. C., campeón de esta localidad, y el Cervantes F. C., campeón de la vecina capital de Castellón, disputándose la primera eliminatoria del campeonato regional.

Dada la buena impresión que dejaron nuestros campeones en sus últimos partidos contra el Levante y Gimnástico, y la fama de que viene precedido el equipo vecino, después de las recientes victorias, jugando contra los principales equipos de Valencia, auguramos una buena tarde para los aficionados al foot-ball, y no dudamos se verá el campo concurrido como en las grandes solemnidades foot-ballísticas.

Cine Sorolla

Programa para hoy. Grandioso éxito de la emocionante película, de asunto interesante, titulada

La tentación

Drama. 4 actos. Completará la sesión la cómica en dos partes,

Falso hasta la muerte

Nota: Mañana, extraordinario estreno del repertorio Dulinea. La aristocracia del cine,

Renacimiento

4.000 metros. Verdadera joya cinematográfica de arte contemporáneo.

El puente de los suspiros

La serie más artística, más interesante y más costosa que se ha visto.

Taurómacas

Ayer fueron muchos los que vieron las reses de Fuentes que han de lidiar esta tarde los diestros Esparteret, Mesa y Dinamita.

Se despojó la incógnita. Por fin hemos podido bucear en los abismos de secretos de la empresa taurina valenciana titulada La Divisa.

Si no mientan las crónicas, los matadores de toros comprometidos hasta el día de la fecha son Belmonte, Sánchez Mejías, Granero, Varela, Chicuelo, Paco Madrid, Fortuna, Vaguerito, Rubio, Larita, Joseito de Málaga, Pastoret y Maera.

En la lista de los novilleros contratados figuran Gallito de Zafra, Barajas, Correa Montes, Posada, Belmontito, Zurito, Corchallo, Sanluqueño, Antonio Sánchez, Angellito de Triana, Gavira, Ventolá, Carralafuente, Olmos, Tomás Jiménez, Manuel Martínez, Algabeno (hijo), Ortells, Andrésito, Esteban Salazar, Pedrucho, Torero de Málaga, Borujito y Manuel Blanco.

También es casi seguro que veremos torear muy pronto al «fenómeno» venezolano Eleazar Sananes, recién llegado a la Península, que

según nuestras noticias, va a producir una verdadera revolución en el toro español.

Las corridas de toros contratadas pertenecen a los ganaderos de Eduardo Mirza, Felipe Pablo Romero,conde de Santa Coloma, Gamero, viuda de Concha y Sierra, Moreno Santamaría, Campos Varela, marqués de Guadalest, conde de la Corte (puros Parladé), Salas, Narciso Darnaudé, Villalón, López Plata, Braganza, Esteban Hernández, Alipio Pérez Tabernera, Sánchez Rico Hermanos (antes Contreras), Juan Terrones y Palha.

Y son las novilladas de Maura, Pablo Romero, Santa Coloma, Campos Varela, conde de la Corte, Concha y Sierra, Guadalest, Esteban Darnaudé, Moreno Santamaría, Narciso Darnaudé, Salas, Millalón, Braganza, López Plata, Contreras, Romualdo Jiménez y Palha.

MARRUECOS

(POR TELEGRAMA Y TELEFONO) Llegada de jefes

Madrid.—Procedentes de Ceuta han llegado el coronel de Estado Mayor señor Gómez Souza, con varios jefes del mismo cuerpo.

Dícese que cuando regresen estos jefes de su conferencia con el Gobierno se emprenderá una activa campaña en Oriente y Occidente de Marruecos.

Anuncio de nuevas sumisiones

Melilla.—Se asegura que uno de estos días recibirán actos de sumisión los caballerías de Ulat y M' Talza, por hacerse la vida imposible.

Como son tribus nómadas, se ven precisadas a realizar las agudías bajo el alcance de nuestros cañones.

La escuadrilla de aviones

Sevilla.—Ha salido la escuadrilla de aviones del aeródromo de Tablada, al mando del capitán don Martín Prats.

Se han recibido noticias de que han llegado sin novedad a Tetuán, excepto el avión tripulado por el teniente Palacio, cuyo paradero se ignora.

Nuevas enfermeras

Ceuta.—En el salón del trono de la Comandancia, con asistencia de las damas de la Cruz Roja, autoridades, jefes y oficiales, se ha verificado la entrega de diplomas a las señoritas nombradas recientemente enfermeras de primera.

La esposa del general señor Marzano, que presidió el acto, pronunció un brillante discurso.

El rescate de los prisioneros

Sevilla.—Un periódico local publica una curiosa información acerca del rescate de los prisioneros últimamente libertados por el consúl español en Uxda, señor Gomala.

Afirma que las gestiones en pro del rescate de los prisioneros las realizó el rico comerciante sevillano señor Oña, que tiene íntima amistad con el opulento negociante francés, a cuyo peculio se deben las obras realizadas en Port Said.

El francés tiene trabajando a sus órdenes 600 moros, pertenecientes casi en su totalidad a la cabila de Beocoya.

Abd-el-Krim le ofreció con anterioridad a la hecatombe de Melilla la presidencia de la pretendida república del Rif, que el francés rehusó.

Ocurrida la rebelión, éste, que está afecto al partido colonista de su país, dando rienda suelta a su hispanofobia, escribió en los periódicos franceses violentos artículos contra España.

En vista del triunfo de las armas españolas contra los rebeldes, el negociante francés, arrepentido, prometió al español señor Oña reponer el mal causado.

Este le pidió que gestionase la libertad del mayor contingente posible de prisioneros. El francés se lo prometió, y entre éste y Oña se llegó a un acuerdo.

Oña vino a Sevilla y se cruzaron telegramas dando cuenta de la marcha de estas gestiones.

Oña hizo después un viaje a Madrid y celebró una conferencia con el elemento oficial, recibiendo entonces el consúl de España nota del final de las gestiones y la promesa de que Abd-el-Krim libertaría a los prisioneros.

Se sabe que el rescate se ha hecho, entregando además una cantidad considerable.

La campaña de Marruecos en Valencia

Bocairente

La comisión reconstituida para regalar una tienda de campaña al ejército de operaciones ha comunicado a la primera autoridad militar, cubierta la suscripción, poner a su disposición dicha tienda, y que no destinándola directamente a determinado cuerpo, esperan que esta se entregue al que más lo necesite.

El alcalde de dicha población, como presidente de la comisión, es merecedor de sincero aplauso, ya que con su entusiasmo ha conseguido reunir en poco tiempo la cantidad necesaria para comprar una tienda que cobije a los hijos que con heroísmo luchan por la Patria.

Sucesos

Estafa. Ambrosio Broseta Vicente ha denunciado al Juzgado a Ambrosio Esteve Cotanda, por haber vendido dos toros que tenía en depósito, propiedad del denunciante.

Robo. En la alquería de Porta, sita en el camino de Vera, penetrando ladrones, ignorándose la cantidad del robo por estar ausentes los inquilinos.

Criado infiel. Angel Díaz Sonseca ha hurtado alhajas, propiedad del dueño a quien servía.

El juez decretó el encarcelamiento del infiel criado.

Accidente del trabajo. Ayer fué atendido en la casa de Socorro del Puerto un joven llamado Salvador García Terrín, de 19 años, soltero, de oficio herrero, y domiciliado en la calle del Conde Postagua, 3, primero, quien a consecuencia de haberse pillado el empuje de una máquina, presentaba una herida por arrancamiento casi en la totalidad del dedo meñique, habiendo necesidad de practicarle la desarticulación metacarpo-falángica. Pronóstico menos grave.

Cogida. En la capea que se celebró (con permiso de la autoridad local, señor gobernador) en Alfara del Patriarca, uno de los marrajos cogió a José Vidal Dea (a) Sangre, produciéndole una herida, consistente de cuatro centímetros de extensión en la cara posterior del cuello derecho, de pronóstico reservado.

Ayer ingresó el herido en el Hospital.

El Juzgado instruye diligencias.

Cine El Cid

Las películas de grandes éxitos LOS JINETES ROJOS

1 y 2 episodios, por Puñales; y Boda de Fatty

Dos partes de gran risa MARANA MARANA MARANA

Toda la serie completa de LOS MISERABLES

APOLO

Fijarse bien en este anuncio! LUNES, MARTES Y MIÉRCOLES

Tres colosales programas cinematográficos.—Lo que hasta el presente nunca se dió en Valencia.

La novela cinematográfica en tres jornadas. Superproducción de lujo, ORDENES RODADAS (4.650 metros)

En esta película aparece el presidente Wilson, que es como el «leit-motiv» de la obra.

El «Seattle», buque almirante de la escuadra yanqui, es teatro de una de las más patéticas escenas de la película.

Incendio de un dirigible por una bala, explosiva, etc., etc., etc. Todo ello acompaña como simples accesorios a la más interesante intriga que haya podido jamás imaginar el ingenio humano.

El saqueo de Roma

(Nuevo ejemplar, rigurosamente acotado, que se exhibe ahora por primera vez.)

Este programa, por su enorme duración, empezará a las cinco en punto de la tarde y terminará a las doce y tres cuartos de la noche, sin interrupción de ninguna clase. La forma de ofrecer este espectáculo al público sólo es comparable al que hubo en Alemania cuando se dió la Tetralogía de Wagner completa.

De cinco de la tarde a doce y tres cuartos de la noche. Es saturado de cinematografía

Teatro Principal

HOY a las 6 tarde y 10 noche: DESPEDIDA DE LA COMPAÑIA Francisco Hernández - Carmen Muñoz

¡Que no lo sepa Fernanda!

Extraordinario éxito cómico de esta temporada

ESLAVA

Compañía de comedia José Ysbert. Dirigida por el primer actor

Primera actriz, Julia Delgado Caro. EL MATRIMONIO INTERINO

Hoy, a las 6 tarde y a las 10 noche. Mañana: FUNCIONES POPULARES, a las 6 tarde y a las 10 noche

El teatro Apolo es el teatro de los grandes acontecimientos artísticos

Jueves 23 de Febrero, por cuatro únicas funciones. Debut de los builes fantásticos de LOIE FULLER. Espectáculo único en el mundo. Nuevo en Valencia

ARTE - BELLEZA - GRAN ORQUESTA. LUNES 27 FEBRERO, COMIENZA LA TEMPORADA DE CUARESMA. DEBUT DE LA GRAN COMPAÑIA DE COMEDIA. Antonia Plana - Emilio Díaz. Qué es una de las mejores y más completa que hay en España. ESMI HOMBRE. Tres actos de una gracia enorme y de estupenda moralidad.



# Olivos a la venta

Los hay de diferentes variedades en los plantales que posee Francisco Cortés Francés, en los extramuros de Cuarte, entre la estación del ferrocarril de Aragón y el huerto de San José de la Montaña. Para más detalles dirijanse al mismo, calle de Náquera, 4, esquina a la de Zapateros.  
Horas de despacho: de 9 a 13.

# AL CERRAR

## Barcelona

Barcelona, 18.	
Bolsa	Bolsin
4 <sup>o</sup> interior. . . . .	84.50
4 <sup>o</sup> exterior. . . . .	57.15
Colocin. . . . .	60.15
Ac. Ferroc. Norte. . . . .	60.05
Alicante. . . . .	58.80
Andaluz. . . . .	58.60
Orse. . . . .	47.60
Orse. . . . .	47.40
Oiligs. Adheridas. . . . .	61.25
Francos. . . . .	56.30
Libras. . . . .	27.68
Marcos. . . . .	—

### Visitando al gobernador

Una comisión de la Junta directiva del Centro Social ha visitado al gobernador para expresarle su satisfacción por haber retirado la dimisión y continuar al frente del mando de la provincia.

Con el mismo objeto han visitado al gobernador varias personalidades.

### Visita de inspección

El alcalde, con el jefe Servicios técnicos del Ayuntamiento, ha girado una visita de inspección a los pozos abiertos en la plaza de Cataluña por la empresa del Metropolitano.

### Sumario terminado

Ha quedado terminado el sumario por atentado contra el presidente del Sindicato libre, Andrés Horret.

No hay procesado alguno.

### Procesado

Ha sido procesado Enrique Martínez Pascual, que en Febrero de 1918 dió muerte a Tomás Garcés en Urdor.

### Instalan cuatro bombas

Telegrafían de Villafranca (de) Panadés, que en una casa de campo, conocida por Ca. Vila, han instalado cuatro bombas en la pasada madrugada.

El ruido de la explosión fué formidable.

Los habitantes de la casa hicieron varios disparos de escopeta al aire, como señal de alarma.

Los desperfectos causados por las explosiones son de consideración.

No hay que lamentar ninguna desgracia personal.

Una caballería ha resultado con heridas.

Se dice que el atentado obedeció a venganza de los (arabanes) que han vuelto a resurgir en la comarca del Panadés.

### Tres detenciones de sindicalistas

En el Gobierno civil se ha facilitado esta noche una nota oficiosa de la policía, en la que se dice que han sido detenidos tres sindicalistas de importancia.

Uno de ellos se llama José Senent Llavaca, de 52 años, ajustador mecánico, que usaba otros nombres y se dedicaba a la reorganización del Sindicato único y al cobro de cuotas.

Era secretario de la Confederación Regional de Cataluña y habitaba en la calle de San Vicente, número 133.

Se le encontraron en su casa 200 galletas de la Confederación, hojas de cotización, hojas clandestinas de las que se habían repartido en días anteriores, con violentos ataques y amenazas de la sindicación forzosa.

Estas hojas están firmadas por la Federación.

También se le han encontrado varios originales de cartas escritas a máquina, dirigidas a los camaradas de París, relativas a la necesidad de reanudar la publicación de «Solidaridad Obrera».

Sobres dispuestos para el correo, con las referidas hojas clandestinas, y cartas aconsejando a los camaradas que fueran repartidas entre los compañeros.

Igualmente se le han encontrado libros y periódicos anarquistas y comunistas, españoles y extranjeros, mas 270 pesetas en metálico.

Otro de los detenidos se llama Juan Mataca Polhere, de 27 años, panadero, encargado de recaudar cuotas para el Sindicato único en Pueblo Nuevo.

Este individuo fué detenido el 13 de Enero de 1921 y puesto en libertad más tarde.

Luego fué detenido por la guardia civil, que le ocupó una pistola automática en disposición de disparar, por la que se le impuso una multa e ingresó en la cárcel, en donde permaneció hasta el 7 de Septiembre, en que fué puesto en libertad.

Tenía alquilada una habitación en diferente puesto de su domicilio, para trabajar sin llamar la atención.

don Joaquín Fanjul, visitó hoy los hospitales de la plaza. Por la tarde marchó con el general Sanjurjo a Yzanan y Tifasor.

### Desertor detenido

Melilla.—Al hacerse la descubierta en la posición de Yzanan fué detenido un antiguo soldado de Regulares que iba con armas, mujer e hijos. Fueron conducidos a Beni Sicar.

### Regato de 125 carneros

Melilla.—Hoy se han repartido 125 carneros, regalados por donña Victoria, a las fuerzas Regulares indígenas de Melilla.

El acto se ha verificado en Nador en presencia de los jefes y oficiales del grupo que manda el teniente coronel señor Núñez del Prado.

### Línea telefónica

Melilla.—Se ha tendido una línea telefónica entre las mesetas de Tlatza y Taxuda, con carácter permanente, quedando confiada la vigilancia a los moros habitantes en aquellos contornos, los cuales responderán de los daños que sufra la línea.

### La censura mora

Melilla.—Se han recibido noticias acerca de la forma en que se ejerce la censura en el campo enemigo, asegurándose que Abd-el-Krim tiene montados dos gabinetes para ello: uno de Prensa, a cuyo frente figura un oficial búlgaro, desertor de la Legión extranjera francesa, que conoce el francés, el inglés, el alemán, el turco y el castellano, encargado de traducir cuantos informes de interés aparecen en la Prensa española y en la extranjera, y otro gabinete que abate las cartas dirigidas a los prisioneros y las entrega a Abd-el-Krim, el cual, cuando las noticias afectan al rescate o al campo enemigo, pone al margen de las cartas acotaciones, diciendo si lo consignado en ellas es verdad o es falso.

Mediante los registros que la censura de Abd-el-Krim practica en los envíos que se hacen a los prisioneros, logró que abortara un plan que para libertar a los cautivos se había fraguado en la plaza de Alhucemas.

El cadáver del general Silvestre

Melilla.—Estos días circula la siguiente versión relativa al cadáver del general Silvestre:

«Según dicha versión, procedente de Alhucemas, Abd-el-Krim ordenó a los jefes de Guelaya que buscaran el cadáver del general, y los referidos jefes lo encontraron a espaldas del campamento de Anual, junto a unas chumberas.

El cadáver no presentaba mutilación alguna; sólo tenía dos heridas de bala, una en una pierna y otra en una sien, con orificio de salida. De ello se ha inferido que el general, viéndose imposibilitado de andar, puso fin a su vida.

Cuando se le dió a Abd-el-Krim la noticia de haber encontrado el cadáver del general, ordenó que con adobes se hiciera una especie de nicho mientras se efectuaban las gestiones necesarias para entregarlo a las autoridades españolas.

En efecto, se entablaron las negociaciones oportunas, y un barco de guerra salió de Melilla con una comisión formada por Dris-Ben-Said y un capitán médico; pero el cadáver no se encontró en el nicho de adobes, sin que posteriormente se hubiese sabido nada más.

El sargento Vasallo vió luego en poder de un indígena las condiciones, el fajín y la pistola del general Silvestre, pero no pudo adquirirlos, porque no disponía de más fondos que los destinados a la Cruz Roja, que no podían dedicarse a otras atenciones.

Abd-el-Krim ordenó que se buscara al indígena que poseía dichas prendas, y se intentó de éstas.»

### Parte oficial de Marruecos

Según participa el alto comisario ha salido para Madrid la escuadrilla Ansaldo.

El comandante de Lerache comunica que ayer fué atacado el convoy de Ain Ratt, siendo rechazada la agresión.

El general Sanjurjo da cuenta de que, según participa el jefe de la posición de Ras Medía, a las diez de la noche de ayer grupos enemigos atacaron el poblado de Bertuan, situado a doscientos metros del bloqueo de la aguada.

El enemigo fué rechazado, abandonando un muerto, sin que ocurriera otra novedad.

El general Cabanellas dice que desde la posición de Al Ariga disolvió con fuego de cañón a un grupo de infantería y de a caballo que estaba en las inmediaciones de Ain Mexanda construyendo trincheras.

Igualmente comunica que una columna compuesta de un batallón, una batería y una sección de caballería efectuó un reconocimiento en el boquete de Tisi Uinder, entre Ibel Ansa y Yebel Uiel, regresando a mediodía sin novedad.

El jefe de la posición de Reion participa que se han enterrado los restos de seis cadáveres encontrados en las inmediaciones de la aguada de aquella posición.

Otra columna compuesta de un batallón, una batería de montaña, una sección de Ingenieros y Sanidad, un escuadrón de Regulares y policía de a caballo, salió esta mañana del campamento de Reion, llegando en el reconocimiento hasta Mesara, regresando a las 17 sin novedad.

### Noticias de Melilla

Melilla.—La columna Riquelme, integrada por policía indígena, dos baterías, dos batallones de Infantería y fuerzas auxiliares, ha realizado un interesante paseo militar, llegando hasta los límites de la cabila de Beni Buyaj.

Muchos indígenas se presentaron a Riquelme, haciendo acto de sumisión.

Dicha columna no fué hostilizada, regresando al zoco Arbáa.

En Yzanan ha sido detenida una familia indígena, cogiéndosele muchos fusiles.

En la posición de Uestia se le disparó el fusil a un soldado del regimiento de Burgos llamado Florentino Flores, causándose una herida grave.

### Noticias de Larache

Larache.—Ha empezado la dislocación de las fuerzas que componen la columna concentrada en el sector de Ain Rabta, mandada por el coronel jefe de Regulares señor González Crespo.

La vida de la columna en el campamento era penosísima, a causa del temporal, que impedía el envío de convoyes con regularidad.

Ha llegado a Larache un batallón expedicionario de Ceuta. El resto de las fuerzas saldrá hoy para Alcazarquivir, donde quedarán alojadas.

Con rumbo a Cádiz ha zarpado el «Isla de Menorca», llevando a bordo a individuos heridos en las pasadas operaciones.

También embarcó el coronel de Infantería de Marina señor Manrique de Lara.

Segue aumentando la suscripción iniciada por el «Diario Marroquí» para los rusos hambrientos.

Está mejorando de la grave herida que recibió en el último combate el suboficial de Caballería de Regulares de Larache señor Fuentes.

### Llegada de aeroplanos

Tetuán.—Procedentes de Sevilla han llegado cinco aparatos de los seis que componen la escuadrilla de aviones Breguet, que manda el capitán señor Martín Prats.

Cuentan los aviadores que la travesía ha sido penosísima, pues los aparatos lucharon con los vestigios del violento temporal último.

El aterrizaje fué muy feliz y la escuadrilla fué recibida por el jefe y personal del aerodromo.

### El coronel Gómez Souza

La venida a Madrid del coronel señor Gómez Souza se halla relacionada con la confección del presupuesto de Guerra, pues acoplado éste a las necesidades de los distintos cuerpos, faltaba lo relativo a su acción civil y militar en Marruecos.

El señor Gómez Souza ha conferenciado extensamente con el ministro, el subsecretario de la Guerra y el jefe de Estado Mayor, para determinar las unidades que deben constituir la Policía indígena, los Regulares, Tercio y voluntariado.

Hablaron también de las fuerzas de Sanidad e Intendencia, que tendrán el desarrollo natural.

Se cambiaron impresiones sobre el material que llega a Marruecos, conviniéndose en que ya había suficiente para el desarrollo de las nuevas operaciones. Ahora se atenderá a la reposición y reparación del material.

Se sabe que en los presupuestos de nuestras tropas en Melilla, Ceuta y Larache se marcan dos etapas: la extraordinaria por la agudización de la campaña y la normal.

Los últimos informes de las próximas operaciones de Marruecos confirman que en los últimos días del corriente mes y primeros del próximo, el alto comisario contará ya con todos los elementos para asegurar el éxito de las mismas.

En las conferencias que el señor Gómez Souza celebró hoy con los ministros de Guerra y Marina trataron de los detalles de las operaciones, que entrarán en un periodo de gran actividad en la primera quincena de Marzo, aprovechando el buen tiempo.

### La Junta de Defensa Nacional

El lunes se volverá a reunir en el Ministerio de la Guerra la Junta de Defensa Nacional.

Los comentaristas hacían resaltar la importancia que deben tener las reuniones, cuando tan frecuentes eran, y alguien hizo notar con desagrado el poco tiempo que se concede a las respectivas ponencias para el desarrollo de sus trabajos.

Al oír esto un ex presidente del Consejo, que por esto asiste a las reuniones, dijo:

«La Prensa está desorientada respecto a lo que tratamos en estas reuniones. No digo más, sino que España debe estar satisfecha

y no debe preocuparse de la frecuencia con que se verifican, porque el resultado es en extremo satisfactorio. Sólo puedo decir que nada tratamos de Marruecos ni de los presupuestos.»

### Manifestaciones del Cardenal Soldevila

Al salir de Palacio el Cardenal Soldevila, conversó unos momentos con los periodistas.

Hizo un cumplido elogio de la personalidad del nuevo Pontífice y de sus profundas dotes de virtud y cultura.

Un reporter le preguntó si continuará desempeñando su cargo de actual Nuncio en Madrid, y contestó:

—Yo creo que sí.  
—Entonces, ¿presentará pronto sus nuevas cartas credenciales?  
—Sobre ello—replicó—no puedo decir nada, porque nada sé.

Esta noche marchó a Zaragoza el Cardenal doctor Soldevila.

Acudieron a despedirle el ministro de la Gobernación, el Obispo de Madrid, el vicepresidente de la Confederación Católico-Agraria, director de Prensa Asociada y personalidades aragonesas.

### «La Epoca» se enfurruña

«La Epoca», contestando a las manifestaciones que el ministro de la Gobernación hizo este mediodía a los periodistas, sobre las quejas de los conservadores en las elecciones, dice que, a pesar de lo expuesto por el citado ministro, existen las quejas.

Ruega al conde de Coello que se muestre imparcial y no haga política, porque de lo contrario los conservadores no podrán callar más.

Lo espera así, toda vez que el actual ministro de la Gobernación no pertenece a ningún partido político.

### ¿Un nuevo Ministerio?

A pesar de las noticias publicadas por la Prensa, aún no se ha determinado la instalación del nuevo Ministerio de Industria y Comercio.

El proyecto de organización está en poder del señor Maura.

### Banquete a Colombi

Una comisión del cuerpo de Telegrafos, representando a todos los funcionarios de España, ha visitado al conde de Colombi, para ofrecerle un banquete, como adhesión por su laboriosidad en favor del cuerpo.

El conde de Colombi se excusó hasta que no fuera ley el proyecto de crear y ampliar los servicios de telecomunicación presentado a las Cortes.

### Ya empieza la elevación de precios

La Prensa comienza a protestar de que los comerciantes y acaparadores eleven los artículos de primera necesidad, a pretexto del Arancel.

Desde hoy el azúcar y las patatas han subido escandalosamente, sin justificación para ello.

Se pide la intervención de las autoridades para evitar el despojo que se quiere hacer al consumidor.

### Los cambios

Está ofrecida la Deuda reguladora, cuya partida baja 5 céntimos y cierra a 68'75.

En acciones bancarias y valores industriales, muy poco negocio.

El Banco de España sube dos enteros; las Felgueras, uno y medio; el Río de la Plata cede tres; los Tabacos, dos, y los Nortes fin próximo, dos.

Desde la terminación de la guerra europea, hoy es el primer día que no se cotiza el marco oficialmente. Entre particulares se ha cotizado a 3'05.

Los francos suben de 55'60 a 56'55; las libras han bajado 8 céntimos, y los dólares, 2.

### Nueva sala

Granada.—Con asistencia de las autoridades y personas más significadas de la población, se ha inaugurado una nueva sala en el Hospital de San Lázaro.

### Violento incendio

Cádiz.—En el parque de Intendencia se declaró un violento incendio.

Comenzó en un horno, propagándose rápidamente a otros departamentos.

Se trabaja activamente para evitar que el incendio se extienda a los almacenes, que están llenos de combustibles y viveres destinados a Larache.

Al lugar del siniestro acudieron las autoridades.

### Anónimos al gobernador

Granada.—El gobernador ha manifestado a los periodistas que ha recibido varios anónimos amenazadores de muerte.

### Audiencia del Papa

Roma.—Su Santidad Pío XI ha recibido en audiencia al Obispo argentino Monseñor Andrea.

### Línea aérea hispanoamericana

Londres.—El comandante Herrera, uno de los organizadores del servicio de dirigibles que debe unir a España con América del Sur, ha dado los siguientes detalles del mismo a un redactor de «The Times»:

Todos los dirigibles destinados a este servicio serán construidos en España, bajo la dirección de los ingenieros agregados a la empresa alemana Zeppelin.

El emplazamiento de hangares ha sido ya escogido, en las inmediaciones de Sevilla y de Buenos Aires, y los trabajos comenzarán el mes próximo.

En Sevilla se construirán dos grandes hangares, y otro, de dimensiones más reducidas, destinado a otro dirigible más reducido, entre España y las islas Canarias.

Cada globo podrá transportar 40 pasajeros.

El viaje de ida y vuelta podrá realizarse en una semana, y el precio de un pasaje será de 10.000 pesetas.

El servicio será semanal.

También llevarán correspondencia, y el franqueo de cartas entre Sevilla y Buenos Aires será de 3'75 pesetas.

### Espectáculos

Principal.—Compañía de comedia Hernández-Muñoz.—A las 6 y a las 10. (Que no lo sepa Fernando!)

Princesa.—Compañía de dramas y comedias.—A las 3:30. Yo no mato.—A las 6: Retazo y el punto de gancho.—A las 10. La señorita está loca.

Apolo.—A las 3:30 a las 6 y a las 10. Funciones de cine.

Ruzaña.—Compañía de zarzuela y opereta.—A las 3:15 La princesita de los sueños locos y Granero-Club.—A las 5:45. Maruca y Gallardo y calavera.—A las 10. La hora del reparto, Granero-Club y La alcañana.

Eslava.—Compañía de comedia.—A las 6 y a las 10. El matrimonio interino.

Olympia.—Compañía de María Gómez.—A las 6. La chocolatería.—A las 10. La aventura del coche.

Lirico.—Sesiones de cine a las 4 y a las 9:30.

Novedades.—Compañía castellano-valenciana.—A las 3:30, 5:30, 7:30, 9:15 y 11:30. Cine y dos piezas valencianas.

Patronato.—A las 3:30 y 6. El alcalde de Zalamea y Endevina endevinala.

Antoniano.—A las 3:30 y 6. Pulmonía doble, En capilla y Modus vivendi.

Niños de San Vicente.—A las 3. Bala.—A las 6:30. Cine.

Moderno.—Sesión de cine de 3:30 a las 12:30.

Sorolla.—Sesión de cine de 3:30 a 12:30.

El Cid.—Sesión de cine de 3:30 a 12:30.

Romea.—Sesión de cine de 3 a 12:30.

Cine Victoria.—(San Vicente, 176).—Sesiones de cine tarde y noche.